

| [Elección del Poder Judicial Local](#) | | [Elección del Poder Judicial Federal](#) | | [INE](#) |

| [TEPJF](#) | | [Congreso Local](#) |

NOTAS DE PRIMERA PLANA

El Universal: Silvano Aureoles, prófugo; le imputan un desvío de 5 MMDP. **Reforma:** Detienen a cuatro y buscan a Aureoles. **Excélsior:** Por peculado, cierran cerco contra Aureoles. **La Jornada:** El Comando Norte sella la frontera con México; envía 3 mil soldados. **El Sol de México:** EU refuerza su frontera con más tropas y equipo de combate. **El Heraldo de México:** Ordenan captura de Silvano.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

Reforma Cd.: Identifican segunda falla al poniente de CDMX. **Excélsior Cd.:** El calorón que se viene. **La Jornada Cd.:** En motos, 50% de muertes en accidentes. **El Heraldo de México Cd.:** Promete nocaut a violencia. **La Crónica de Hoy Cd.:** Llega clase masiva de boxeo a Tepito; capitalinos se alistan para sesión nacional en el Zócalo.

TARJETA INFORMATIVA

IECM

Los listados de las personas candidatas para el proceso electoral del Poder Judicial fueron ya recibidos por el **Instituto Electoral de la Ciudad de México**. Ahora, el árbitro electoral deberá revisar la documentación y determinar en sesión extraordinaria las candidaturas que correspondan a cada una de las demarcaciones judiciales electorales, esto con el objetivo de iniciar la impresión de las boletas. [Reforma](#), [Excélsior](#), [El Universal](#), [La Jornada](#), [El Sol de México](#), [La Crónica de Hoy](#), [Reforma.com \(sitio\)](#), [Metro Noticias MX \(Sitio\)](#), [El Debate SIN \(sitio\)](#), [Cuadratín México \(sitio\)](#), [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [Excélsior \(Sitio\)](#), [Uno TV Noticias \(Sitio\)](#), [Amexi CDMX \(Sitio\)](#), [Reporte Índigo \(sitio\)](#), [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#), [Sinaloa Cuadratin SIN \(sitio\)](#), [Milenio \(sitio\)](#), [El Universal \(sitio\)](#), [El Dictamen \(sitio\)](#), [El Sol de México \(sitio\)](#), [Línea Política MX \(sitio\)](#), [Congreso CDMX \(sitio\)](#), [Milenio \(sitio\)](#), [24-Horas.mx \(Sitio\)](#), [La Razón On line \(Sitio\)](#), [CCO Noticias \(sitio\)](#), [Nación 321 \(Sitio\)](#), [Pasantés DF CDMX \(Sitio\)](#), [CCO Noticias \(sitio\)](#), [El Heraldo de México \(sitio\)](#), [Sociedad Noticias CDMX \(sitio\)](#), [Milenio Noticias 22 a 23](#), [Milenio Noticias 12 a 13](#), [Milenio Noticias 12 a 13](#), [Canal 121 Telefórmula](#), [970 Radio Fórmula AM](#), [104.1 Radio Fórmula](#), [103.3 Radio Fórmula](#), [Canal 121 Telefórmula](#), [104.1 Radio Fórmula](#), [970 Radio Fórmula AM](#), [103.3 Radio Fórmula](#), [Milenio Noticias 16 a 17](#), [Milenio Noticias 16 a 17](#), [Milenio Noticias 17 a 18](#), [Milenio Noticias 18 a 19](#), [Vorágine](#), [El Verás Sin Censura](#), [Guillermo Ortega](#), [El Dictamen](#), [Cronista Nacional](#), [Agencia Manl](#), [A Flor de Piel](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** reunió a un grupo de personas expertas en temas político-electorales, derecho constitucional, carrera judicial, debates, periodismo y comunicación, quienes debatieron sobre cómo despertar el interés de la ciudadanía o si pueden los debates ayudar a elegir a las personas juzgadoras candidatas que contendrán en la Elección del Poder Judicial en la capital del país. Durante la inauguración del evento virtual, la consejera presidenta del **IECM**, **Patricia Avendaño Durán**, subrayó que por medio de este ejercicio se pretende reflexionar sobre los elementos y criterios que sugiere esta nueva modalidad de elección de las personas que integrarán el Poder Judicial en la Ciudad de México.

La consejera electoral **Erika Estrada Ruiz**, presidenta de la Comisión Provisional de Seguimiento para la Organización y Celebración de los Foros de Debates para el Proceso Electoral Local Extraordinario del Poder Judicial 2024-2025, señaló que ante esta elección inédita, las autoridades electorales tienen que buscar que la herramienta de los debates logre despertar cierto interés entre la ciudadanía. "Tenemos que lograr esa socialización con la ciudadanía para que sean ellas y ellos quienes decidan si salen ese día, si dan su voto, si dan su confianza, pero creo que como institutos electorales locales tenemos que diseñar las herramientas para que estén ahí y volver a este ABC primario del tema de conversación y de la socialización del tema de la elección del Poder Judicial", abundó. [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#)

El fortalecimiento de la democracia en cualquier parte del mundo, forzosamente, requiere de una auténtica participación ciudadana. En el caso de la Ciudad de México, entre otras acciones, pasa por el uso del Presupuesto Participativo, a través del cual los habitantes pueden mejorar sus unidades habitacionales, colonias, pueblos y barrios originarios. En ese contexto, el lunes 24 de febrero arrancó el primer foro en la Alcaldía Álvaro Obregón, con la presencia de personal del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, y de su presidenta, **Patricia Avendaño**; del diputado Fernando Zárate, quien encabeza la Comisión de Participación Democrática y Ciudadana, así como legisladoras y legisladores de Morena de esa demarcación. [Avenida Juárez CDMX \(sitio\)](#)

La Alcaldía Azcapotzalco, en colaboración con diputadas y diputados del Congreso de la Ciudad de México, la Defensoría Pública y el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, llevó a cabo un foro de capacitación para la elaboración y seguimiento de proyectos de Presupuesto Participativo. Durante el evento, el diputado Fernando Zárate Salgado, presidente de la Comisión de Participación Ciudadana del Congreso, destacó que este mecanismo permite a la ciudadanía tomar decisiones directas sobre la inversión en sus colonias, fortaleciendo la democracia participativa. [Perspectivas CDMX \(sitio\)](#), [El Soberano MX \(sitio\)](#)

Bajo un esquema de total transparencia y con la presencia de un notario público, el Poder Ejecutivo de la Ciudad de México llevó a cabo el proceso de insaculación para definir a las y los candidatos que participarán en la Elección Extraordinaria 2024-2025 del Poder Judicial de la Ciudad de México. Este mismo viernes, la jefa de Gobierno enviará el Listado de Personas Candidatas al Congreso de la Ciudad de México, el cual, tras su revisión, será remitido al **Instituto Electoral de la Ciudad de México**. Este organismo será el encargado de organizar los comicios, donde la ciudadanía elegirá a quienes impartirán justicia en la capital. [Maya Comunicación \(Sitio\)](#), [R 24 EDO.MEX \(Sitio\)](#), [Aquí Sureste QROO \(sitio\)](#)

En el INE aseguran que el ajuste de redistribución en la conformación de los Distritos Judiciales Electorales (DJE), garantiza que la elección de los nuevos cargos del Poder Judicial de la Federación se lleve a cabo en condiciones más justas y representativas. Además, mencionan que mejora la accesibilidad y especialización dentro de los distritos, asegurando que cada región tenga una representación más equilibrada en función de su población votante. Y ojo habitantes de la CDMX porque me dicen mis fuentes del **IECM** que lo mismo ocurrirá en la capital del país. [Diario de Chiapas CHIS \(sitio\)](#)

Amparado en los valores de la izquierda social, el Frente Popular Francisco Villa creó un mecanismo clientelar que usa la necesidad de vivienda de gente de bajos recursos como herramienta para obtener cargos públicos, prebendas políticas y grandes sumas de dinero, "ordeñadas" por décadas a las familias que dicen representar y que utilizan para el "acarreo". Sostiene su poder mediante la violencia soterrada y las amenazas de expulsión del

proyecto. Aunque estas prácticas son un "secreto a voces", cuenta con un amplio respaldo público de la alcaldesa de Iztapalapa, Aleida Alavés Ruiz, de Morena. Aline Aguilar Mendoza, de 43 años, llegó como una beneficiaria más al proyecto de Leyes de Reforma en 2006, pero poco a poco su acercamiento al patriarca del Frente, Alejandro López Villanueva, fue haciéndola crecer en la organización: fue nombrada primero como coordinadora de cultura del PPFV y luego asumió el control del cobro semanal y el registro de pagos en la libreta roja. El 27 de abril de 2021 el Partido Fuerza por México solicitó ante el **Instituto Electoral de la Ciudad de México** su inclusión como candidata al cargo de diputada propietaria del Distrito 24, de Iztapalapa, en lugar de Ana Bertha Mujica Cortés, para contender en las elecciones de ese año por la coalición Va por México. Aunque Aguilar Mendoza no resultó electa (obtuvo 1760 votos, es decir, 1.28% de los emitidos válidos) este hecho reviste importancia.

Proceso

Los órganos electorales locales de tres entidades están operando con una reducción presupuestal a su gasto de más de 60 por ciento, situación que los coloca en "riesgo alto" para el cumplimiento de sus funciones ordinarias y extraordinarias. El órgano electoral también reporta seis entidades que se encuentran en la clasificación de "riesgo medio", en donde está Nuevo León, luego de que autorizaran más recursos para el proceso; en este contexto también se encuentran Ciudad de México, Quintana Roo, Tamaulipas, Guerrero y Yucatán. [Vanguardia](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

De 12.9 millones de ciudadanos insaculados, como potenciales funcionarios de casilla para la elección judicial (personas nacidas en febrero o mayo), el Instituto Nacional Electoral (INE) ha localizado -y entregado carta invitación- a 2.3 millones de ciudadanos, de los cuales 769 mil 647 han aceptado participar, es decir, 32 por ciento. A pesar de que hasta el momento ha mostrado interés un tercio de los ciudadanos notificados, esto no sería un problema operativo, pues la reducción presupuestal del INE trajo como consecuencia una baja significativa de casillas, al pasar de 170 mil 182 instaladas en la elección del año pasado a 84 mil 215 "casillas seccionales" para los comicios próximos, esto es, 85 mil 967 menos o alrededor de 87 mil 800, si se considera el crecimiento del padrón en un año. [La Jornada](#)

Después viene otra tormenta, pero, como en el caso boliviano, ni ahí acabaría. Lo peor que pueda pasar en la elección, dicen Rubach y Trad, es el desánimo; y que eso afecte sobre la renovación de la segunda parte del Poder Judicial, programada para 2027. "Si la gente en uno dos años no empieza a sentir que los juzgados empiezan a mejorar, se va a decepcionar", sostiene Trad. Rubach, maestra en Comunicación Política por la Universidad George Washington, de Estados Unidos, promueve el hashtag #tuvotodecidelajusticia. En el diplomado que ofrecerán también participará Dorita Montenegro Caballero, ex letrada del Tribunal Constitucional de Bolivia. Es un intento por animar a la participación. Si sale mal, podría llevar a la población a una resignación ya generalizada hacia el 2027. "Dependemos totalmente de que la sociedad civil despierte, se sacuda y quiera participar este primero de junio, porque creo que es la única posibilidad", señala. La reforma dividió al Poder Judicial. El Tribunal Electoral y en la Corte pugnan dos bandos. [Reforma](#),

Después de la tormenta que fue la reforma judicial viene otra. Con 3 mil 681 candidatos a 881 cargos, tan sólo a nivel federal, porque 17 estados también renovarán todo o parte de su Poder Judicial local y otros dos tendrán elección de alcaldes. Con 60 días de campaña, del 30 de marzo al 28 de mayo, límite de gastos de 220 mil 326

pesos que los aspirantes deberán financiar con sus propios recursos, y sin permiso para contratar espacios en cualquier medio. Con ciudadanos que deberán jugar ajedrez en al menos seis boletas de distintos colores y hasta 64 candidatos cada una. No tacharán un nombre, sino que deberán apuntar un número en cada casilla. Deberán meterlas en una sola urna y, debido a lo complejo, el conteo no lo harán los ciudadanos sino los funcionarios del INE, en sus oficinas distritales. Se han impreso 602 millones de boletas y los resultados, del proceso intrincado, casi ciego, no van a estar esa misma noche sino hasta 12 días después. [Reforma](#)

Al corte del 28 de febrero, 10 candidatos que aspiraban a cargos en el Poder Judicial Estatal y nueve que participarían para el Poder Judicial Federal en la elección para el cambio de jueces y magistrados en Tamaulipas han renunciado a la contienda, a pesar de estar ya impresas las boletas electorales. El presidente del Consejo Local del INE en Tamaulipas, Sergio Ruiz Castellot, señaló que nueve aspirantes a jueces federales decidieron no continuar, aunque sus nombres aparecerán en las papeletas que ya se tienen para esta elección que se realizará el 1 de junio próximo. [El Sol de México](#)

PARTICIPACIÓN CIUDADANA

Quienes conforman el Comité de Selección de la persona titular del Instituto de Planeación Democrática y Prospectiva (IPDP) de la Ciudad de México entrevistaron a las aspirantes a integrar la terna de la que se elegirá a quien tendrá esta responsabilidad. Las personas aspirantes entrevistadas fueron Carina Arvizu Machado, Rocío González Alva, Lluvia Fernanda Maldonado Sáenz, Gisela Irene Méndez, Martha Laura Peña Ordóñez, Gabriela Quiroga García, Patricia Ramírez Kuri, Mónica Leonor Rivas Bazán y Vanessa Salazar Solís. En sus preguntas, Ernesto Jiménez Olin y las integrantes del comité cuestionaron sobre sus planes de trabajo, ejes de sus propuestas, cómo impulsar la participación ciudadana y cómo avanzar en el ordenamiento territorial; visión de las Comisiones de Participación Ciudadana (COPACOS) y estrategias de capacitación en materia de planeación. [La Prensa](#)

INE

Así como México vivió hace más de 30 años una transición a la democracia con apertura a la participación política y la consolidación de instituciones autónomas, ahora el País va camino de regreso al autoritarismo, advirtió Lorenzo Córdova, ex director del Instituto Nacional Electoral (INE). Al presentar su libro "La democracia constitucional en riesgo. Los autoritarios no descansan". el ahora académico de la UNAM sostuvo que desde el sexenio pasado se desmontaron los cuatro grandes ejes sobre los que se construyó el régimen democrático. "Estamos ante una auténtica transición al autoritarismo", aseguró Córdova, al sostener que las administraciones morenistas disolvieron el pluralismo, los organismos autónomos, y modificaron los procesos electorales y al Poder Judicial. [Reforma](#)

En Jalisco instalarán casi mil casillas para la elección de junio donde definirán Jueces, Magistrados y Ministros del Poder Judicial federal, precisó el David Kirshbaum, vocal de Organización Electoral en la Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE). [Reforma](#)

De 89 organizaciones que manifestaron al INE su intención de convertirse en partido político, 72 ya recibieron luz verde para el inicio de las asambleas de afiliación, mientras a cinco les fue negada la continuidad en el proceso, al no presentar alguno o varios requisitos elementales. La semana entrante, la dirección de Prerrogativas y Partidos Políticos del INE dará respuesta a las 12 faltantes. [La Jornada](#)

El Instituto Nacional Electoral (INE) autorizó a 65 organizaciones iniciar los trabajos para convertirse en partido político, mientras que cuatro solicitudes fueron improcedentes. Fueron 89 organizaciones las que manifestaron al INE su intención de convertirse en partido político y entre las solicitudes que se declararon procedentes se encuentran la de Viva México, liderada por el productor y actor Eduardo Verástegui; México Republicano, que tiene como representante legal a Juan Iván Peña Nader; y Somos México, liderado por Guadalupe Acosta Naranjo, Emilio Álvarez Icaza y Edmundo Jacobo Molina. [El Sol de México](#)

El gobierno municipal de Toluca invita a las comunidades indígenas a participar en la consulta previa para designar a su representante ante el Ayuntamiento para el periodo 2025-2027. Este proceso busca garantizar que las tradiciones, usos y costumbres de los pueblos indígenas sean respetados. Los interesados deberán presentar propuestas sobre la forma en que se elegirá al representante indígena. Esto incluye el método de elección, los requisitos para los aspirantes, y los detalles sobre la Asamblea de Elección. El Foro de Consulta se llevará a cabo el 7 de marzo de 2025 a las 12:00 horas en el Salón Casino de la Villa Charra. Durante el evento, los participantes podrán presentar sus propuestas y acreditar su identidad con su credencial del INE. [UnomásUno](#)

CONGRESO LOCAL

Las cosas se pusieron candentes en el Congreso de la Ciudad de México, donde se debe decidir si se prohíben las corridas de toros. En el Palacio de Donceles, se encuentran divididos, incluso entre el partido en el poder y aliados. Por ejemplo, el morenista Pedro Haces Lagos, hijo del empresario taurino Pedro Haces Barba, defiende a capa y espada las corridas. Pero su aliado del PVEM, Jesús Sesma, está en contra. En días pasados, los morenistas hicieron el vacío en la comisión donde se votaría en contra de las corridas, sin embargo, la instancia legislativa está obligada a sesionar. Mientras eso sucede, el **Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación** concedió un amparo en contra de las corridas de toros en la Ciudad de México, con el argumento de que son inconstitucionales las leyes y reglamentos que las permiten. Además, prohibió a la alcaldía Benito Juárez expedir permisos para ello. [La Prensa](#)

Jesús Sesma Suárez escribe: Una vez más, como no hay día que no llegue ni plazo que no se cumpla, estamos ante una de las decisiones más importantes que el Congreso de la Ciudad de México deberá tomar en esta Tercera Legislatura: prohibir o no las corridas de toros. Así es, el próximo 11 de marzo se vence el plazo para que el Congreso apruebe en la Comisión de Puntos Constitucionales, una iniciativa ciudadana que contó con el apoyo de más de 27 mil personas, es decir, las suficientes para considerarla como "preferente", según nuestra propia Constitución. Este apoyo no podría haber sido de otra manera. Desde hace muchos años, todos sabemos que el gusto por ese tipo de espectáculos ha ido a la baja, porque, simple y sencillamente, no tienen ningún sentido... son actos de barbarie, crueles, sanguinarios y violentos con los que la mayoría de las personas ya no se identifican. [Reforma](#)

Para que estén armonizadas con la reforma federal que prohíbe el uso de vapeadores y cigarros electrónicos, la bancada de Morena en el Congreso capitalino se mostró a favor de hacer reformar a diversos artículos de la Constitución Política de la Ciudad de México, así como de las Leyes de Salud y de Establecimientos Mercantiles local. Con la representación de la diputación morenista del recinto de Donceles y Allende, el legislador Alberto Vanegas Arenas, presentó la iniciativa al respecto y delineó que la armonización de estas reformas aprobadas será un paso esencial para consolidar que los avances conquistados a nivel federal se traduzcan en lo local. [La Prensa](#)

Ante el hecho de que la siniestralidad vial ha alcanzado niveles alarmantes en la Ciudad de México, el presidente del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en la capital del país, diputado local Jesús Sesma Suárez, consideró necesaria la implementación de sanciones más severas para frenar dicho problema. Para el coordinador de la fracción parlamentaria del PVEM en el Congreso de la Ciudad de México, además de las sanciones, es importante que se lleven a cabo de manera permanente campañas de sensibilización dirigidas a todos los usuarios de la vía, tal es el caso de conductores, motociclistas, ciclistas y peatones. [La Prensa](#)

El vicecoordinador del PAN en el Congreso de la CDMX, Diego Garrido, pidió a Morena reconocer el "pequeño error" de incluir el reporte de situación patrimonial en el Código Fiscal. Esta medida obliga a dueños de viviendas con valor catastral mayor a 4.5 millones de pesos a informar su uso. [Vértigo](#)

Casos como la clonación de VOZ utilizada para extorsiones evidencian la urgencia de sancionar el uso indebido de la IA. Es necesario garantizar que los sistemas sean comprensibles y que sus decisiones puedan ser supervisadas e intervenidas cuando sea necesario. La regulación no sólo protegería la sociedad, sino que también fomentaría el desarrollo de una IA más segura y ética. Un paso clave en esta dirección es la iniciativa de ley presentada recientemente ante el Congreso de la Ciudad de México. [Zócalo](#)

Está muy bien que los noticiarios sean conducidos por la IA, ya que en el periodismo, donde antes tenías que revisar miles de papeles y te ibas a tardar mil años, ahora con la IA puedes tener resúmenes automáticos con los que puedes hacer un análisis mucho más rápido. El hecho de que también haya un avatar puede facilitar las cosas, y quien nada más era conductor de noticias, pues tendrá que dar un plus que pueda apreciar la gente. Como todo, debemos de tratar de verlo con optimismo. -En México, el entonces coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, propuso la regulación de las redes sociales, y la diputada de Morena en el Congreso de la CDMX, Leonor Otegui, también planteó la regulación de los creadores de contenido, mientras que el INFOCDMX ha trabajado en la regulación de la IA. [Zócalo](#)

CIUDAD DE MÉXICO

Una segunda falla geológica, paralela a la de Plateros-Mixcoac y asociada a los microsismos registrados en el poniente de la Capital desde 2023, fue identificada por expertos de los institutos de Geofísica e Ingeniería de la UNAM. Nombrada falla de Barranca del Muerto, la grieta está ubicada 800 metros al sur de la de Plateros-Mixcoac, que fue mapeada a principios de 2024. [Reforma](#)

La Ciudad de México y su área metropolitana serán afectadas por entre cuatro y cinco ondas de calor durante la temporada seca-caliente. La Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil (SGIRPC) estimó que las

ondas de calor se presentarán en los meses de abril y mayo, con temperaturas de más de 32 grados Celsius. El Servicio Meteorológico Nacional (SMN) indicó que estos periodos de altas temperaturas durarán un promedio de entre seis y siete días. [Excélsior](#)

El impulso del distintivo "hecho en México" es una oportunidad para desarrollar la economía social y solidaria en la ciudad, con proyectos como el de la cooperativa La Conchita, que elabora queso artesanal y plantea instalar una planta en el sur de la capital que aproveche la producción de la cuenca lechera de hasta 4 toneladas diarias, lo que permitiría sustituir productos importados con un alimento de mayor calidad y a un menor precio. [La Jornada](#)

El mayor número de accidentes de tránsito con víctimas mortales en la Ciudad de México ocurren en el Anillo Periférico, de acuerdo con datos de la Secretaría de Movilidad (Semovi). Entre enero y septiembre de 2024, en esa vialidad hubo 41 incidentes con personas fallecidas, seguida por la calzada Ignacio Zaragoza y el Circuito Interior, con 19 y 14, respectivamente. [La Jornada](#)

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, participó en la Clase Nacional de Boxeo, en el barrio de Tepito, cuna de grandes pugilistas. Con el lema "Nocaut a la violencia en Tepito, por los que amamos", la mandataria local nombró a los campeones y campeonas de talla mundial emergidos de ese lugar. [El Herald de México](#)

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, encabezó la "Clase Nacional de Boxeo Clase por la Paz 2025" en Tepito; se trata de la segunda clase de la gira, con la que las y los capitalinos se prepararán para participar en la clase nacional que se realizará el próximo 6 de abril en el Zócalo; la clase será simultáneamente en diversas plazas del país. [La Crónica de Hoy](#)

NACIONAL

En uno de los municipios más azotados por el crimen organizado, la Presidenta Claudia Sheinbaum defendió a la Gobernadora, la panista Libia García, de habitantes que exigieron seguridad. "Seguridad, seguridad, seguridad!", gritaron los asistentes un deportivo en Irapuato, donde se llevó a cabo un acto oficial de entrega de apoyos sociales, el anuncio de un plan hídrico, el paso de un tren de pasajeros la reparación de carreteras. [Reforma](#)

Citlalli Hernández, la primera titular de la Secretaría de las Mujeres en México, enfrenta el desafío de combatir las alarmantes cifras de violencia de género en el país con un presupuesto limitado de 2,093 millones de pesos. Hernández señala que su principal objetivo es garantizar que las niñas y jóvenes mexicanas tengan más paz y libertad en el futuro, y destaca la importancia de un cambio cultural para prevenir la violencia contra las mujeres. [El Universal](#)

A finales de febrero había cerca de 2 mil guerrerenses en Tijuana, de los cuales, al menos 40% fue repatriado por EU, pero el resto, 60%, huyó de la violencia; en ambos casos no quieren regresar a la entidad. [Excélsior](#)

La Fiscalía General de la República (FGR) ha emitido una orden de arresto contra el ex gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, por su presunta participación en el desvío de mil millones de pesos destinados a la

construcción de siete cuarteles de policía durante su mandato. Aureoles es considerado prófugo de la justicia y se encuentra en paradero desconocido, mientras que cuatro de sus ex colaboradores ya han sido detenidos. [La Jornada](#), [El Herald de México](#), [El Sol de México](#), [La Crónica de Hoy](#)

Diputados federales de Comisiones Unidas de Puntos Constitucionales y de Reforma Político Electoral de la Cámara de Diputados, mantienen la propuesta de que sea hasta 2030 y no en 2027 cuando entre en vigor la prohibición de nepotismo electoral. El vocero de la bancada de Morena en la Cámara baja, Arturo Ávila, consideró que más allá de la fecha en que entre en vigor la Ley contra el Nepotismo, se debe considerar primordialmente que con ella se cumple con las promesas al pueblo de México, se prioriza el bien mayor. [El Herald de México](#)

COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor publica: El gobierno de Trump está presionando a Ucrania para firmar un acuerdo de explotación de yacimientos de minerales raros, a cambio de devolver el apoyo militar para enfrentar a Rusia. Esta táctica se asemeja a la extorsión que utilizan los carteles del narcotráfico en México, quienes venden "protección" a comerciantes y empresarios. Por otro lado, la decisión de Estados Unidos de entregar a capos del narco a México sin juicio de extradición podría marcar un punto de quiebre en la forma en que México ha tratado a los criminales con procesos judiciales abiertos en ese país. [Reforma](#)

Bajo Reserva publica: Silvano Aureoles, exgobernador de Michoacán, es oficialmente prófugo de la justicia luego de que un juez giró orden de aprehensión en su contra por el presunto desfalco al erario estatal de más de 4 mil millones de pesos, mediante irregularidades y maniobras en la construcción de cuarteles para la Guardia Civil en la entidad. El experredista Aureoles, sin partido ni quien lo defienda, se une así a otro exmandatario estatal con orden de aprehensión, pero protegido hasta ahora por el fuero legislativo del que goza como diputado federal, el morenista Cuauhtémoc Blanco, cuya detención pidió la fiscalía de su estado por intento de violación sexual, y contra quien además hay denuncias formuladas por el gobierno actual, también guinda, por actos de corrupción millonarios. [El Universal](#)

Frentes Políticos publica: La relación México-Estados Unidos en seguridad es un juego de decisiones convenientes. Mientras aquí se habla de soberanía y respeto mutuo, en secreto, drones estadounidenses han sobrevolado territorio mexicano por décadas espionando cárteles y trazando mapas del narco. No es una novedad; han sido operaciones encubiertas las que han permitido la captura de figuras como Joaquín "El Chapo" Guzmán y su hijo Ovidio. [Excélsior](#)

Sacapuntas publica: Se configura una alianza entre el líder de Morena en San Lázaro, Ricardo Monreal, y el gobernador de San Luis Potosí, Ricardo Gallardo, para imponer a sus familiares en sus estados en 2027. El mandatario quiere heredar el cargo a su esposa Ruth González, por lo que le conviene que la aplicación de la reforma contra el nepotismo sea hasta 2030. Y el diputado busca que su familia siga gobernando Zacatecas, así que el Verde postularía a su hermano Saúl. Simulación, le llaman. [El Herald de México](#)

El Caballito publica: La fiscal general de Justicia de la Ciudad de México, Bertha Alcalde Luján, convocó a conferencia de prensa hoy, en lo que sería su primer acercamiento con los medios desde que asumió el cargo,

para dar cuenta de los avances en las investigaciones de los asesinatos registrados el jueves 27 de febrero, el día más violento en lo que va del año. [El Universal](#)